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平成２２年第１回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 

１．長瀬 りつ 

 ２月１２日 

８：４５ 

 １  ごみ減量施策に対す

る市長の考えを問う 

① 可燃ごみでは生ごみ、不燃ごみでは食器、それ

ぞれリサイクル可能な資源であるが、どのように

考えるか。 

    

  ２  ３市共同資源化施設

建設について、理事者

合意を改めるよう市長

の見解を聞く 

① 暫定リサイクル施設への３市共同資源化施設

の建設は、平成１８年度に調査報告書が出されて

から３年が経過し、多くの課題、問題点が、はっ

きりしてきた。市長は平成１９年１２月の理事者

合意を見直し、改めて検討すべきではないか。 

    

  ３  市役所の非正規職員

への対応について市長

の考えを聞く 

① 臨時職員・嘱託員の労働条件の改善について 

② 退職職員の市役所、あるいは関係部署への配置

について 

     

  ４  入札、契約制度の見

直しに対する市長の考

えを問う 

① 入札への総合評価方式を導入すべきではない 

か。 

② 公共工事のみでなく、業務委託で働く人の賃金

や労働条件改善のため、公契約条例を制定すべき

ではないか。 

２．二宮 由子 

２月１６日 

１１：２２ 

 １  ちょこバス運行につ

いて 

 

① ルート変更後の市民の意見及び利用状況は 

② 東大和市地域公共交通会議からの課題に対す

る市の考えは 

   ③ 路線廃止となった地域への対応は 

   ④ 都市計画道路３・５・２０号線等の道路整備に

伴う軽微なルート変更についての考えは 

   ⑤ 問題点及び今後の課題は 

    

  ２  安心・安全なまちづ

くりについて 

① 路上喫煙禁止及びポイ捨て防止についての市

の考え及び対応は 

   ② 条例制定についての考えは 

   ③ 問題点及び今後の課題は 

３．佐村 明美 

２月１６日 

 １  発達障害児（者）の

支援策について 

① 子どもの成長に応じた発達障害児の早期発見と

支援体制について 

１２：１５   ② 発達障害児（者）の乳幼児期から成人期までの

各ライフステージに対応する、保健・医療・福祉・

教育・就労等を通じた一貫した支援体制について 

   ③ 成人期の発達障害者に対する就労・福祉の支援

について 

    

  ２  教育の充実について ① 特別支援教育の充実について 

   ② 小一問題・中一ギャップの予防・解決について 

    

  ３  がん・医療対策の取 ① 子宮頚がんワクチンについて 

  り組みについて ② 乳がん・子宮頚がんクーポン券について 

   ③ 健康・がん検診教育について 

４．蜂須賀千雅 

２月１７日 

９：４０ 

 １  市道８号線及び近隣

市道における防犯対策

について 

① 現在までの犯罪発生状況について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 
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  ２  小・中学校の余裕教 ① 新年度からの余裕教室の具体的な活用方法に 

  室の活用と統廃合につ

いて 

 ついて 

② 学校規模等あり方検討委員会設置準備のその

後の経過について 

    

  ３  資源物集団回収につ

いて 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ４  スポーツ・芸術振興

について 

① スポーツ・芸術文化部門で活躍している市民出

身者の現状の把握、情報の収集・市民への情報提

供について 

   ② 市の行事への参加依頼、講演依頼などの取り組

みについて 

   ③ スポーツ・芸術文化部門での才能開花させる為

の中学校の部活動の取り組みと、市内中学の部活

動の交流について 

５．御殿谷一彦 

２月１７日 

１０：３０ 

 １  こども手当実施に関

わる影響 

① 扶養控除廃止及び特定扶養控除減額による影

響 

 ア 課税所得額が増えることの影響について 

 イ 非課税所得世帯への影響 

   ② こども手当の市側の財源負担について 

   ③ 市の事務の負担について 

    

  ２  新電算システム開発

状況 

① 現状の進捗状況と問題点について 

② 災害対策（デザスターリカバリー） 

 ア センター側の災害対策 

 イ 市庁側での災害対策（新システムについて） 

③ 障害対策 

 ア 端末機器障害時、回線障害時対応 

 イ ②③の時の対応体制は 

④ 新システム完了後のシステム維持体制 

 ア システム開発ニーズは絶え間なく続く中で、

どのようにニーズをまとめ、調整していくか。 

    

  ３  東大和南公園整備 ① 東大和南公園の防災公園整備について 

   ② ヘリポート整備について 

   ③ 整備後の公園の市民利用について 

６．中間 建二 

２月１９日 

９：２０ 

 １  情報公開のあり方 ① 行政情報の積極的公開について、どのような方

針を持っているか。 

② 庁議の内容を迅速に市民に公表すべきではな

いか。 

    

  ２  放課後子ども教室の

全校配置に向けた取り

組み 

① ２１年度までの実施状況について 

② 学童保育との役割分担や待機児童解消の効果

について 

③ ２２年度以降の全校配置に向けた課題と対策

は 

    

  ３  学校施設の耐震化 ① 現在までの進捗状況と今後の計画について 

   ② 政府の２２年度予算案における学校耐震化予

算削減による当市への影響について 
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  ４  小中学校における基

礎学力向上の取り組み 

① 研究授業の実施状況と成果について 

② 授業時間の確保対策について 

   ③ 放課後や土曜日の補習授業の実施について 

    

  ５  安全安心のまちづく

り 

① 救急医療情報キットの配布ができないか。 

    

  ６  衛生組合の３市共同

資源化施設建設計画 

① 衛生組合において、どのような議論がなされて

きたのか。 

   ② 計画の見直しに向けた理事者合意は、いつなさ

れるのか。 

７．尾崎 利一 

２月１９日 

１０：０５ 

 １  桜が丘の警視庁未利

用地とグラウンドの市

民利用について 

市内の土地利用につ

いて 

 米軍大和基地返還に際して、もともと市民の土地

だった、しかも長年にわたって市の発展を阻害して

きた基地跡地を、東大和市に無償で返還するよう全

市あげた運動がありました。残念ながら、国の有償

三分割方針により、基地処理大綱が決定され、９万

㎡は国が警視庁に提供する教養訓練施設用地とさ

れました。 

 しかし、グラウンドはあまり使用されておらず、

５万㎡は四半世紀以上にわたって未利用のまま放

置されています。 

    

   ① 警視庁グラウンドは市民に開放されるべきで

す。市民利用の現状と課題、今後の取り組みにつ

いてうかがいます。 

   ② 四半世紀以上にわたって使用されてこなかっ

たのは、直接には警視庁ですが、本来は国の取り

分とされた土地ですから、基本的には国の責任で

す。国が東大和市に謝罪し、東大和市に利用計画

を委ねるべきです。 

    ア その後、東京都が取得した２万㎡について、

現況と利用計画をうかがいます。 

    イ グラウンドの西側の３万㎡の未利用地につ

いて。そのうち２万２千㎡を使って、国家公務

員宿舎が建設される計画が急浮上していまし

たが、現況と見通しをお聞かせください。 

   ウ ５万㎡の未利用地とその利用について、市の

考えと取り組みをうかがいます。 

   ③ 都営向原団地と都営東京街道団地の広大な空

き地については、都営団地を建設すべきです。し

かし、東京都は建替えに際して戸数を減尐させる

よう誘導し、増設しない方針です。 

    ア これら広大な空き地について、現況と見通し

をうかがいます。 

    イ これらの土地利用について、東大和市が積極

的に関与すべきだと考えますが、市の考えと取

り組みをうかがいます。 

    

  ２  ヘリコプターなどの

航空機騒音から市民生

活を守る取り組みにつ

いて 

① 前議会以降の取り組みについてうかがいます。 

② 今後、どう取り組んでいくのか、うかがいます。 
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８．粕谷久美子  １  子ども ① 子ども家庭支援センター先駆型の機能を担え 

２月１９日  (児童虐待への対応) るようになったセンターの役割について 

１１：０４    ア どのような体制が組まれているのか 

    イ 通報を市民にどのように呼びかけているの  

か 

    ウ 児童相談所との役割分担は 

    エ 要保護児童対策地区協議会について 

    

  ２  農業 ① 市民と農業者の交流について 

   ② 援農ボランティアの育成とその後のしくみづ

くりについて 

    

  ３  仮称総合福祉センタ

ー 

① 建設延期の市民への説明 

② 土地の管理について 

９．押本  修 

２月１９日 

１１：０５ 

 １  市民会館について ① ハミングホールが指定管理者による管理・運営

に移行してから約１年が経過しましたが、現状に

ついて教えてください。 

    ア 利用者からの苦情等、市の管理下に置かれて

いた時にはなかったような問題は把握されて

いますか。 

    イ 今後はどう対応されていかれるのか伺いま

す。 

    

  ２  通学路について ① 市内通学路の安全確保についてのお考えを伺

います。 

    ア 現在の対策について教えてください。 

    イ 第二小学校への通学路である、ユニオンガー

デン前横断歩道の安全対策について、今後どの

ようにお考えになるのか伺います。 

    

  ３  自治会について ① 当市においても自治会への加入率が低下して

いると聞いてますが、現状について教えてくださ

い。 

    ア 現在の加入率と加入促進のための対策につ

いて 

    イ 今後の対策について 

１０．尾崎 信夫 

２月１９日 

１１：０７ 

 １  武蔵大和駅のバリア

フリー化について 

① 武蔵大和駅のエレベーター設置の位置につい

て 

② エレベーターから改札までの通路について 

   ③ 都道から改札までのスロープ・階段等の状況に

ついて 

   ④ ホームの状況・障害者対応用のトイレについて 

   ⑤ 既存の駅舎・トイレの状況・さくらについて 

   ⑥ 今後の工事時期・工事期間中の仮設通路の設置

などについて 

    

  ２  志木街道整備計画の

進行状況について 

① 志木街道整備計画の状況について 

② 武蔵大和駅前のバス・タクシーなど乗降場所に

ついて 

   ③ 武蔵大和駅前の信号機の設置について 

   ④ 武蔵大和駅前の自転車置き場の状況について 

   ⑤ 塩釜神社の信号以西の道路舗装・歩道のグリー

ン舗装について 
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  ３  空堀川・奈良橋川の

河川整備の進捗状況に

ついて 

① 高木橋付近の仮水路部分の河川工事の状況に

ついて 

② 高木橋の上・下流部分の河川工事の状況につい

て 

   ③ 奈良橋川の買収状況について 

    

  ４ 狭山丘陵の整備状況

について 

① 狭山緑地の管理状況について 

② 緑地内のアスレチック・木道・周辺の木柵の整

備状況について 

   ③ 都立狭山公園の管理状況について 

１１．中村庄一郎 

２月１９日 

１１：２５ 

 １  公務員住宅（桜が丘）

について 

① 現状と今後の課題について 

  ２  住宅・店舗リフォー

ム資金助成制度につい

て 

① 東大和市住宅・店舗リフォーム資金助成制度の

現状と今後の課題 

② 国や都の資金助成制度について 

    

  ３  市制４０周年につい

て 

① 記念事業等の考えは 

② 市内行事（福祉祭、ふれあい市民運動会、農・

商・工まつり、環境市民の集い、文化祭他）等の

周年行事の考えは 

    

  ４  市道第８２２号線 ① 歩行者の安全確保について 

  (側溝の構造と電柱の移設やガードレール設置） 

１２．小林 知久 

２月１９日 

１１：３２ 

 １  民間が運営するハミ

ングホールの現状 

① 管理指定から１年が経ち、その効果をどう見て

いるか。 

② 来年度に向けて、より市民サービスを向上させ

るためにホール・市はそれぞれどういう取り組み

をするのか。 

    

  ２  策定中のまちづくり

条例について 

① 条例の目的・効果として最も重視した部分は何

か。 

   ② 今、東大和が抱える、まちづくりに関する課題

の解決に条例はどう貢献できると考えるか。 

   ③ 将来、まちづくりに関しどのような課題が起き

ると想定しているか。また、それに対し条例が未

然防止にどう役立つと考えているか。 

    

  ３  校庭芝生化を学校の

地域拠点化につなげら

れないか 

① 芝生化の工事の概要と利用方針は 

② 三小に教育センターを移設する経緯は 

③ 学童保育所や保育所分園などの子ども関連施

設をはじめとして、市民センターや集会所などの

大人向け施設も含め、市施設を学校に併設してい

くことで、学校を真の意味での地域住民の中核施

設にし、芝生と合わせ地域の公園のようにしてい

くことは出来ないか。 

１３．西川 洋一 

２月１９日 

１１：４７ 

 １  市民の雇用の状況や

広がっている「貧困」

について対策を立てる

こと 

① 解雇された派遣労働者を救済するため、年末か

ら年始にかけて「公設派遣村」が実施されました。

それに対する市の対応とその結果はどうだったで

しょうか。今もなお、多くの生活困難者がいると

思います。市の今後の対策をお聞かせください。 

   ② 労働者派遣法が「貧困」な労働者を作りだして 

   います。国は、労働者派遣法の見直し作業を行っ 

    ていますが、市としても動向を注視して、抜本的 
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    に改善されるよう国に働きかけるべきだと思い

ますがいかがですか。 

 市内の労働実態を把握し、改善していただきた

いがいかがですか。 

   ③ 市内の非正規雇用労働の改善のために行って

いる市の対策についてお尋ねします。「官制ワーキ

ングプア」の改善が求められますが、市の対応は

進んでいますか。 

④ 貧困と格差を解消するために最低賃金の抜本

的引き上げが求められています。市の臨時職員に

対して率先して実現すべきではありませんか。 

    

  ２  市民の健康を守るた

めに 
① 国民健康保険制度について 

  だれもがいつでも安心して利用できる保険制

度であるべきです。この数年来、市民所得は減尐

し、増税等で市民の営業と暮らしは厳しいものに

なっています。これ以上市民に負担をかける国保

税値上げには反対です。いかがですか。 

    

  ３  住宅リフォーム制度

を拡充すること 

① この制度は業者からも、市民からも大変よろこ

ばれています。増築、新築工事の場合も補助の対

象にして、事業の拡大を図れないでしょうか。 

    

  ４  火災警報器設置補助

を拡充すること 

① ４月１日から火災警報器の設置が義務化され

ます。これに伴い多くの自治体が設置補助を拡充

しています。東大和市においても、特に高齢者世

帯対象の補助を拡充できないでしょうか。 

１４．関野 杜成 

２月１９日 

１１：４８ 

 １  契約 ① 入札はどの様な流れで行われるのか。 

② 他市の状況は把握しているか、また検討を行っ

たか。 

   ③ 最低価格の導入の考え 

    

  ２ 補助金 ① 市が考える補助金のあり方 

   ② 補助金の継続的な交付を改め「補助」の言葉ど

おりの交付方法への考えは 

   ③ 前回質問した私の補助金の考え方についての

検討結果 

   ④ 市民プレゼンテーション型の補助金交付の経

過 

    

  ３  ゴミ収集 ① 前回提案した方法での実施は 

② 市の考えを数字で表してほしい 

１５．吉野  孝 

２月１９日 

１１：５１ 

 １  公契約条例の制定に

ついて 

① 市町村の事業を民間企業などに事業の発注・委

託等をする際に結ぶ契約が公契約ですが、その問

題点の認識は、どの様に捉えているか伺います。 

   ② 委託先の労働条件等は、どの様な状況か、お尋

ねします。 

   ③ 委託による、費用の推移は、どうなっているか 

    

  ２  後期高齢者医療制度

について 

① 財政安定化基金は、国・都・広域連合が拠出し、

財政運営が困難になった自治体に貸し付けると 

   して都に設置されている。国はこれを保険料抑制 

   に充てるため、都と広域連合が協議して積み増し 

   をするなら、国も応じるとした。これは、国が先 
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   延ばしの責任を自ら負うことを放棄し自治体に 

   財政負担をさせることは許されない。市の負担額 

   は、どれぐらいになりますか。 

   ② ２０１０・２０１１年度の保険料率は、どうな

るのか。また、所得割合の引き上げで、厚生年金

の年収２１１万円の単身、２人世帯とも年１８０

０円の値上げになり、被保険者の何％が値上げに

なりますか、お尋ねします。 

   ③ 保険料改定に当たっては、高齢者に負担増を押

し付けないように、国の責任での更なる対策と都

への財政支援を求める必要があると思うが、市長

の認識をお聞きします。 

   ④ 保険料の徴収方法や滞納者に対する対応、加入

者の人数や保険料の実態、軽減措置は、どのよう

になっているか、お聞きします。 

   ⑤ 国に対して、同制度を一刻も早く廃止するよう

に要望すること。 

    

  ３  介護保険について ① 厚生労働省は介護保険の訪問介護サービスで

掃除や洗濯、調理などの家事を支援する「生活援

助」について、同居家族がいるという理由だけで

一律に利用を禁止しないよう求める通知（０９年

１２月２５日付）についてお聞きします。 

   ② 特別養護老人ホームへ入所を希望する待機者

の対策について伺います。 

   ③ 障害者の方の、通院する時の介助は、状況や実

情を見て介助は必要と思うが、その点について伺

います。 

 


